



## **Discours des Vœux de Yannick BOUBÉE, Maire d'Aureilhan**

-

**Vendredi 13 janvier 2023, 18h30**

-

**Aureilhan, Centre Jean Jaurès**

*Seul le prononcé fait foi*

Mesdames et Messieurs les Élus,  
Mesdames et Messieurs les Directeurs Départementaux,  
Mesdames et Messieurs les Responsables de services des Administrations,  
Mesdames et Messieurs les Chefs d'entreprises, commerçants et artisans,  
Mesdames et Messieurs les Responsables des établissements scolaires,  
Mesdames et Messieurs les Responsables associatifs,  
Mesdames et Messieurs,  
Chères Aureilhanaises et Aureilhanais,  
Chers Amis,

Enfin... Enfin, nous voilà rassemblés pour partager ensemble ce traditionnel temps républicain des vœux à la population.

Merci au Bigorra Brass qui vous a accueilli en musique et qui a bien voulu animer gracieusement une partie de cette soirée.

Je ressens une émotion intense en commençant cette année 2023 avec vous. D'abord parce que cette cérémonie est une rencontre à laquelle nous sommes tous attachés et qu'elle avait manqué, à vous, à nous.

Ensuite, partageons ce vrai plaisir d'être ici, parce que la vie, celle qu'on aime, n'est pas faite pour être vécue chacun chez soi, dans la solitude ou l'anonymat. La vie, c'est aussi cette envie simple de se rencontrer, de se retrouver, d'échanger. Ce plaisir simple nous a été enlevé par la force des

événements il y a presque 3 ans déjà, lorsque nous entrons dans une crise sanitaire inédite le 17 mars 2020, le surlendemain des élections municipales.

Point d'étape régulier de l'action publique, la cérémonie des vœux permet de vous rendre compte des actions passées, présentes et futures de l'équipe municipale. Le moins que l'on puisse dire, c'est qu'il s'est passé beaucoup de choses depuis notre dernière rencontre, en janvier 2020.

\*  
\* \*

Alors, qu'avons-nous fait depuis 3 ans ? Avant d'y venir, laissez-moi vous exprimer mon sentiment sur les temps troubles de ces dernières années.

**Le monde a changé.** Alors que l'épidémie de coronavirus commençait à desserrer son étreinte, une autre crise majeure débutait en 2022 avec l'invasion de l'Ukraine par la Russie. Une guerre en Europe avec des tragédies humaines et des conséquences économiques : le retour de l'inflation qui affecte les ménages, les entreprises et les collectivités territoriales. Comme si cela ne suffisait pas, le monde dans lequel nous vivons se réchauffe dangereusement. L'année 2022 aura été la plus chaude jamais observée depuis l'existence des relevés de Météo France.

Face aux épreuves et aux dangers que nous percevons collectivement, il peut être tentant de se replier dans la sphère privée et individuelle. Les engagements associatif, politique, syndical déclinent, la participation des citoyens aux élections recule, l'intérêt pour des projets d'intérêt général semble diminuer, interrogeant de manière inquiétante sur « qui portera le commun demain ? » Mais les valeurs d'entraide, de solidarité et de justice restent fortes. De superbes enthousiasmes se créent et se fédèrent pour défendre de belles causes. Je suis admiratif et ému par les formidables mobilisations de la jeunesse pour protéger la planète, engagement logique de ces générations qui subiront le plus frontalement les conséquences du dérèglement climatique. Les actions de ces jeunes, par leur authenticité, leur puissance, nous interpellent et contribuent à la construction de politiques publiques adaptées. Oui, l'espoir est là, à travers ces mouvements horizontaux, étonnants et généreux, prémices d'un monde nouveau où la quête du commun continuerait donc à faire sens. Oui, l'espoir est là.

\*  
\* \*

Dans ce contexte, mes premiers vœux seront bien sûr des **vœux de paix et de santé** pour chacune et chacun de vous, ainsi que pour vos proches. Ensuite des vœux d'**humanité**. L'altruisme, l'esprit de solidarité, le désir de coopérer, l'envie d'aller de l'avant, c'est l'identité de notre ville, de l'équipe municipale.

Enfin des vœux de **bonheur**. Le bonheur qui passe par l'épanouissement personnel favorisé, nourri par l'amitié, par l'amour.

**La feuille de route de notre équipe et, au-delà du Conseil Municipal, c'est intervenir, avec vous, pour vous, afin de poursuivre l'aménagement d'une ville où chacune et chacun a sa place, où chacune et chacun est respecté.**

\*  
\* \*

Mesdames et Messieurs,  
Oui, avec vous, Aureilhan se réalise.

Dans le contexte que j'ai dépeint, la ville s'accomplit. Elle change. Pour que chacune et chacun s'y sente bien, s'y sente heureux et fier d'y vivre. Soyez assurés que nous continuerons à travailler dans le même esprit en 2023.

2023, c'est la mi-mandat. Déjà ! oserai-je dire tant ces trois premières années, si particulières, ont chahuté nos actions, les ont contrariées, parfois empêchées. Mais ces trois dernières années, si exaltantes parce que difficiles, auront été utiles à la cité.

**Nous agissons pour que Aureilhan soit une ville toujours plus agréable et conviviale, qu'elle soit une ville écoresponsable**

Conformément à notre engagement d'économiser l'énergie, nous avons adopté un Plan d'actions, voté à l'unanimité par le Conseil Municipal en juin 2022. Depuis le mois de juillet, l'éclairage public est éteint de 23h à 6h, générant une économie d'énergie, une diminution de la pollution lumineuse et une meilleure protection de la faune nocturne. Une mesure concrète et efficace immédiatement. Avec ce plan, nous accélérons aussi les investissements, portant sur l'amélioration des performances énergétiques des bâtiments communaux. Je pense notamment aux travaux de l'ancienne Mairie, où se trouvent la salle Albert d'Ozon et le presbytère.

Merci à Emmanuel ALONSO, très fidèle 1<sup>er</sup> Maire-Adjoint en charge du développement durable et des travaux, qui suit ces dossiers avec une attention vigilante. Je mesure combien les investissements et les choix sont difficiles à faire, tant le chantier est grand. Mais je sais l'énergie, l'intelligence et la passion que tu portes à ces sujets qui concernent les générations futures. Au-delà de ces thèmes d'avenir que tu maîtrises et ces changements que tu conduis, merci **Manu** pour ta participation essentielle et précieuse dans la conduite de toutes les politiques publiques de la Commune.

Une Commune écoresponsable, c'est une ville qui préserve la ressource en eau et gère différemment les espaces publics. Au-delà des tontes différenciées, de l'entretien des espaces publics sans pesticide, nous adaptons

la ville au monde nouveau, par exemple en engazonnant le cimetière nord. Pour une ville plus propre, nous avons également investi en 2022 dans des matériels d'entretien plus modernes, économes et performants.

Une ville écoresponsable se pense aussi avec l'encouragement à la pratique de mode de transport non polluant. Nous favorisons les mobilités douces dans la Ville par divers équipements et aménagements. L'an passé, 3 abris vélos ont été installés ainsi que des dispositifs de signalisation facilitant et sécurisant les déplacements des cyclistes. Brigitte BAGES, Conseillère déléguée aux Mobilités, s'implique bien dans ce domaine important pour la vie des habitants et vit cette délégation comme une passion qu'elle pratique. Merci vivement Brigitte.

Une ville plus agréable, ce sont aussi des Services Publics qui se modernisent et s'adaptent aux attentes des usagers. Dès 2020, nos outils de communication - site internet et magazine d'information- ont été réactualisés, tandis qu'une page Facebook était créée. En 2021, l'accueil de la Mairie est devenu accessible aux personnes sourdes et malentendantes et en 2022, les horaires de réception du public ont été amplifiés. Certaines démarches touchant à l'urbanisme et aux services périscolaires peuvent dorénavant être réalisées par internet.

Nous agissons pour qu'Aureilhan soit aussi une ville toujours plus associative. Avec la fin progressive des contraintes liées à l'épidémie de la Covid-19, 2022 aura été une année de redynamisation à plusieurs niveaux.

Ainsi, une nouvelle formule de la « Rencontre avec les Associations Aureilhanaises » a vu le jour sous l'égide de la Maire-Adjointe à la vie associative, Anna MECA, avec un rendez-vous organisé en plein air, au Parc des Sports de l'Adour. Merci Anna pour ta remarquable disponibilité, pour la ténacité que tu manifestes dans l'exercice de ta fonction, animée par cette envie constante de bien faire. Notre soutien financier aux associations reste identique malgré le contexte difficile, tu n'y es pas étrangère. Nous avons poursuivi nos investissements en faveur des associations. Ainsi, il y a 3 mois à peine, nous avons inauguré de nouveaux vestiaires au Stade des Pompons Verts pour accueillir dignement la centaine de jeunes fréquentant l'école de football de l'ASCA.

**Sur la culture :** la rénovation de l'Espace Culture et Loisirs d'Aureilhan (ECLA) se poursuit avec un plan d'investissement de plus de 600 000 €, cofinancé par la Communauté d'Agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées et la Commune. Conformément à notre volonté d'amplifier la programmation culturelle de la Ville, le nombre de spectacles proposés à l'ECLA a été multiplié par deux. Je salue le travail sérieux et efficace de Richard LEDUC, Conseiller délégué à la Culture, qui s'est bien investi pour renforcer notre offre culturelle. Tu as réussi, merci à toi, Richard, ainsi qu'aux acteurs mobilisés pour la Culture : je pense en particulier à la Maison des Jeunes et de la Culture bien sûr, partenaire

historique, à la Scène Nationale du Parvis et au Ciné-Club d'Aureilhan qui nous ont rejoints en 2022.

### **Nous agissons pour qu'Aureilhan soit une ville plus solidaire et plus citoyenne.**

Je vous le disais précédemment : Aureilhan se réalise avec vous.

Depuis 3 ans, la Commune propose aux Aureilhanais de décider d'une partie des investissements grâce à la création d'un budget participatif, le premier du département; le seul qui ait une telle ampleur financière, soit 100 000€. Bravo à Isabelle CHEDEVILLE, Maire-Adjointe. Merci Isa pour ton idée géniale de création de cette belle aventure citoyenne et, au-delà, pour le formidable dévouement dont tu fais preuve dans le traitement des dossiers relatifs à la solidarité dans la Cité; tu aimes les gens : cela se voit, cela se remarque.

Pour une ville plus conviviale et solidaire, nous avons lancé la construction d'une salle multi activités dotée de panneaux solaires, à proximité du Parc des Sports. Un investissement à hauteur de 777 000 € pour une salle de 200 m<sup>2</sup> qui pourra accueillir 150 personnes. Il s'agissait d'un de nos engagements pris en 2020 qui se concrétisera dès cette année.

Coté environnement, nous avons renforcé en 2022 les équipements de loisirs au bois, en partenariat avec l'Office National des Forêts. Je sais l'investissement fort de Daniel LARREGOLA, Maire-Adjoint à l'environnement, dans ce dossier. Daniel, cela te passionne car tu es très engagé dans la protection de la biodiversité. En 2021, tu as accompagné la labellisation « forêt durable ». En 2023, nous resterons attentifs au bon usage de ce site, très apprécié, hélas parfois maltraité par des usagers peu soucieux du bien commun. Nous agissons dès ce printemps, avec le soutien de la Police Municipale, de la Police Nationale et de l'Office National des Forêts, pour faire respecter la tranquillité sur ce site très prisé des familles et des promeneurs.

### **Nous agissons pour la tranquillité et la sécurité à Aureilhan**

2023 a débuté avec l'inauguration du Poste de Police Municipale, qui avait ouvert ses portes en centre-ville en septembre dernier. Nous nous étions engagés à recruter un 3<sup>ème</sup> policier municipal : c'est fait et, avec la création de ce Poste de Police, nous avons été au-delà de notre programme électoral. Avec cette équipe élargie et avec ce poste de police, nos actions de prévention et de médiation sont renforcées, pour mieux répondre à vos attentes qu'a bien perçues Frédérique BELLARDI, Maire-Adjointe à la Tranquillité publique. Merci à toi Freddy qui, dans des circonstances pas toujours aisées, exerce ta délégation avec discernement, à la fois avec bienveillance et fermeté.

J'en viens au cœur de notre action, les 5 priorités que nous avons identifiées en 2020.

## **Pour l'Éducation**

Virginie FAVERON, Maire-Adjointe aux affaires scolaires et périscolaires, également très investie, porte cette priorité à l'éducation voulue par l'équipe, qui se traduit par des efforts permanents de la Commune. Excusez du peu : au restaurant scolaire, poursuite de l'approvisionnement en produits bio et local, mise en place d'un menu végétarien par semaine, extension du dispositif « cantine à 1€ » aux élèves des écoles maternelles et plus de 300 000 € investis dans la mise aux normes de nombreux équipements. S'y ajoute la dotation en matériels numériques modernes pour toutes les classes des écoles élémentaires concernant 300 élèves. Je terminerai par les travaux réalisés sur les toitures des écoles des Cèdres qui renforcent l'isolation thermique. Merci Virginie pour l'intérêt majeur et permanent que tu portes aux affaires scolaires, à l'écoute de l'ensemble des acteurs éducatifs.

## **Pour réaffirmer une centralité autour de commerces et de services**

Souvenez-vous : nous avons commencé en 2019 avec l'aménagement de l'espace urbain dénommé **Square Pierre Henri-LACAZE**; nous avons continué en 2020 avec l'ouverture du **Centre de Santé municipal** qui accueille maintenant 5 médecins généralistes. S'il n'avait pas ouvert, il n'y aurait plus aucun médecin à Aureilhan aujourd'hui. En 2021, nous avons saisi l'opportunité d'acquérir l'ancienne brasserie « **Le Central** ». Une petite partie de ce bâtiment a déjà été aménagée un an plus tard puisque **l'espace France Services**, inauguré la semaine dernière, a été ouvert pour vous accompagner et faciliter vos démarches administratives. Tout près de là, nous avons inauguré le même jour, le **Poste de Police Municipale**. Ainsi, ces 3 dernières années, **nous avons créé en centre-ville 3 nouveaux services publics**, utiles et appréciés par la population. Oui, Aureilhan change.

Une des conséquences de ces créations : l'évolution et le renforcement des ressources humaines. Je suis reconnaissant à Philippe ZANCHETTA, Maire-Adjoint au Personnel Communal, pour son travail, sa motivation et sa bienveillance au service des relations humaines au sein de notre organisation. Merci Philippe pour ta grande disponibilité, ton implication et ton engagement dans l'exécution de ta délégation.

Vous l'avez compris : l'aménagement du centre-ville fait partie de nos priorités. 2023 sera dédiée à l'étude de la future place de l'église, ses abords et à la définition d'une vision moderne du centre-bourg.

## **Sur le contournement Nord**

Nous continuons à suivre ce dossier, désormais pris en charge par le Département et non plus par l'État. Nous restons bien évidemment attentifs pour que l'avenue Jean Jaurès soit délestée d'une partie significative des 10 000 véhicules qui déchirent quotidiennement le tissu urbain de la cité, avec son cortège de nuisances inacceptables, aujourd'hui absolument intolérables. Ces flux seront déviés par l'Ouest. Le Département a lancé une étude pour ce projet estimé à 25 millions d'euros et je sais la volonté du Président PÉLIEU pour

le réaliser, lui qui a dit à l'occasion de la venue de Jean CASTEX, alors Premier Ministre : « Ce barreau est indispensable. »

### **Autre priorité : la rénovation de la voirie**

Plusieurs routes ont fait l'objet de travaux, plus ou moins importants, ces dernières années : la rue des Pyrénées et l'avenue des Sports en 2020, la rue du 11 Novembre en 2022 par le Département, à la suite de l'enfouissement de la ligne haute tension au quartier des Castors, quartier dont le programme de réfection des allées se poursuit.

### **Enfin 5<sup>ème</sup> priorité de ce mandat : La sauvegarde de la Tuilerie Oustau**

Sur ce chantier immense où la responsabilité collective doit primer, nous n'avons jamais cessé de travailler. Dernier épisode : en 2021, la Commune a signé une convention avec la Communauté d'Agglomération et l'Établissement Public Foncier d'Occitanie, pour accompagner la mutation du site. Une étude de faisabilité et de programmation en vue de la requalification de ce bel espace menée pendant toute l'année 2022 va s'achever. Le travail a été sérieux; l'espoir renaît.

Voilà ce que je pouvais vous dire sur les 5 priorités de notre équipe.

Pour agir, il faut avoir un budget, un budget sérieux, sincère. La bonne gestion de notre ville se traduit à la fois par un endettement très mesuré, un taux de fiscalité raisonnable et un fonctionnement maîtrisé. Donc, malgré de réelles contraintes budgétaires et un environnement complexe, nos politiques publiques demeurent ambitieuses et nous maintenons un haut niveau d'investissement pour garantir l'avenir, le dynamisme et l'attractivité de notre ville. **Christian ZYTYNSKI**, Maire-Adjoint aux Finances parmi d'autres délégations parfaitement bien assumées, œuvre pour ces résultats. **Christian**, la Commune bénéficie de ta rigueur, de ton énergie et je t'en remercie chaleureusement...sans oublier combien le Centre de Santé Municipal doit son existence et son développement à ton admirable travail et à ton impressionnante perspicacité.

\*  
\* \*

Mesdames et Messieurs, Chers Amis,

2023 sera une année de changement, de transformation, d'accélération des transitions pour permettre à Aureilhan de se réaliser. Une année pour continuer à bâtir, avec vous, la ville durable, solidaire et humaniste. Voilà, Mesdames et Messieurs, chers amis, ce qui nous attend.

Je souhaite clore ce propos en vous adressant mes remerciements chaleureux.

J'adresse mes remerciements chaleureux à toute l'équipe municipale car diriger une ville n'est pas un exercice solitaire. C'est, en tout cas ici, un engagement collectif et quotidien au service de nos citoyens, vous l'avez compris dans mes propos. J'en profite pour saluer très cordialement les élus de l'opposition qui s'investissent et travaillent avec nous en bonne intelligence, dans un climat serein.

Je tiens également à témoigner la profonde reconnaissance des élus aux 90 agents de la Commune, car sans eux, rien ne serait possible. Ils œuvrent tous les jours pour notre bien-vivre, avec constance et sérieux. Et je ne peux parler du Personnel communal sans évoquer l'immense travail fourni au quotidien par Florence MIJARES, remarquable Directrice Générale des Services, et les résultats exceptionnels obtenus.

Des remerciements ensuite à toutes celles et ceux qui font Aureilhan.

Merci aux acteurs économiques pour leur dynamisme et leur capacité de résilience. Aux chefs d'entreprises, commerçants, artisans, à travers eux, aux chambres consulaires ainsi qu'aux salariés qui créent des richesses et qui participent au développement de ce territoire.

Merci aux présidents d'associations, à tous les bénévoles, qui font que la vie est agréable et animée dans notre Commune.

Merci aux acteurs sportifs et culturels. Ceux qui à travers leurs pratiques portent les couleurs de la ville et les valeurs du sport. Et ceux qui nous permettent, par la mise à disposition de nos outils culturels, de nous émerveiller, de nous instruire et de nous divertir avec bonheur.

Je n'oublie pas nos partenaires institutionnels : l'État, la Région Occitanie, le Département des Hautes-Pyrénées, la Communauté d'Agglomération Tarbes – Lourdes Pyrénées qui nous accompagnent dans la réalisation de nos projets. Merci à eux pour leur écoute attentive et leur soutien toujours bienvenu. Aureilhan se réalise, aussi, avec vous.

L'heure est venue de vous souhaiter une très belle année. Que 2023 soit une année douce et heureuse, pleine d'humanité et de paix ! Qu'elle permette à chacune et chacun d'entre vous de vivre des temps de joies partagées, ces petits bonheurs qui font le goût de notre existence et qui, comme aurait dit l'anthropologue Françoise Héritier, font le sel de la vie ! Oui, nous vivons chaque jour des petits riens qui colorent notre existence, apprécions-les.

Que 2023 permette à votre ville, à notre ville, d'avancer pour encore mieux vivre ensemble !

Belle année à vous, belle année à Aureilhan.  
Je vous remercie.